

SEJARAH PERADILAN ISLAM

Oleh : Siti Halimang. Pabeta

ABSTRAK

Peradilan yang merupakan salah satu pranata (institution) dalam memenuhi hajat hidup masyarakat dalam penegakan hukum dan keadilan, sudah dikenal sebelum Islam. Bangsa Arab sebelum Islam telah memiliki qadi untuk menyelesaikan segala sengketa mereka, hanya saja mereka belum memiliki undang-undang tertulis yang dapat dijadikan pegangan para qadi. Mereka memutuskan perkara diantara mereka dengan cara menyesuaikan dengan adat kebiasaan mereka yang turun temurun, dan dari pendapat kepala-kepala suku atau dari orang-orang yang mereka pandang arif yang dikenal sebagai orang-orang yang jitu pendapatnya, dan menyita hak-hak dengan firasat dan tanda-tanda, sedang kecerdasan ahli hukum mereka menyebabkan mereka lebih mendahulukan memutuskan hukum dengan firasat dan tanda-tanda dari pada dengan alat bukti lainnya, seperti saksi atau pengakuan.

Dalam pengkajian peradilan Islam di Indonesia dan peradilan pada umumnya, dikenal berbagai kata atau istilah khusus yang menjadi lambang dari suatu konsep, diantaranya peradilan agama, peradilan agama Islam, Peradilan islam, pengadilan agama dan seterusnya. Namun untuk menghindari kekeliruan pemahaman, apabila yang dimaksudkan "peradilan Islam di Indonesia", adalah "peradilan agama" Selain itu terdapat juga istilah lain yang berhubungan dengan istilah-istilah itu, baik yang bermakna sejenis maupun yang berhubungan dengannya dan menjadi penjelas posisi dari setiap istilah itu. Istilah-istilah itu dapat diketahui maknanya dalam berbagai sumber yaitu dalam kamus, ensiklopedi dan peraturan perundang-undangan. Semua kata atau istilah itu dikemukakan dalam pengertian yang berbeda. Kadang-kadang dikemukakan pula dalam pengertian yang sama. Hal itu berpangkal dari dua istilah yang lebih umum, yaitu peradilan dan pengadilan.

Kata Kunci: SEJARAH PERADILAN ISLAM

ABSTRACT

Jurisdiction is one of the pranata (institution) in fulfilling intention live society in straightening of justice and law, have been recognized by before Islam.